

wann, verteidigte die Publikschule und Fröbling die Pfarrschule. Letzterer gewann die Debatte.

Der hochw. Bischof A. Pascal, O. M. J. wird am 19. Juni nachmittags in Annahme das hl. Sakrament der Firmung spenden. Am Morgen desselben Tages wird die Erstkommunionfeier stattfinden.

Der hochw. Herr Bischof von Prince Albert wird im Monate Juni allen Gemeinden der St. Peter's Kolonie seinen Besuch abstaten, Kirchen und Glocken weihen und allenthalben das hl. Sakrament der Firmung spenden.

Nächsten Samstag werden es sieb. n Jahre, seitdem in Münster die Benediktiner angekommen sind. Die erste hl. Messe wurde ungefähr eine Meile südlich vom heutigen Münster auf der Ostseite des Wolverine Creek im Zelte gelesen. Es war am Feste Christi Himmelfahrt am 21. Mai 1903. Wir werden bald eine kurz gefasste Geschichte über jene bedeutungsvollen Tage veröffentlichen.

Korrespondenzen.

Leofeld, 1. Mai 1910.

Werte „St. Peter's Bote“!

Die hiesige Ortsgruppe des B. K. S. Vereins hielt am letzten Sonntag im April wieder eine ordentliche Versammlung ab, und es wurde beschlossen, das 4. jährige Sommerfest des Vereins am 4. Juli abzuhalten. Ein aus 8 Mitgliedern bestehendes Fest-Komitee wurde gewählt, um die nötigen Anordnungen zu treffen, das Fest zu einem regelrechten Volksfest zu machen. Da die hiesige Ortsgruppe nur ein Sommer- und ein Winterfest feiert, während der übrigen Zeit sich aber ernster Tätigkeit widmet, so ist zu hoffen, daß sowohl alle Vereinsmitglieder einschließlich Familienangehörige, sowie auch Freunde und Gönner des Volksvereins aus der Umgebung von Leofeld sich an unserem ersten Sommerfeste beteiligen. Der Verein zählt jetzt 52 Mitglieder und ist bisher die einzige organisierte Ortsgruppe in der großen St. Peter's Kolonie. Unsere Ortsgruppe erfreut sich immer größerer Beliebtheit, denn bisher wurden noch in jeder abgehaltenen Versammlung neue Mitglieder eingeführt.

Nach Erledigung des geschäftlichen Teiles hielt in der letzten Versammlung ein Vereinsmitglied einen Vortrag über „Sozialismus und soziale Frage“, welcher bei den Vereinsmitgliedern solchen Anklang fand, daß einstimmig beschlossen wurde, den „St. Peter's Bote“ zu bitten, den Wortlaut desselben in seinen Spalten zu veröffentlichen, mit der Motivierung, daß auch andere Mitglieder des Volksvereins durch solcher Art Nutzen aus solchen belehrenden und aufklärenden Vorträgen schöpfen können.

Für die nächste Versammlung wurde von Herrn A. Gasper ein Vortrag zugesagt.

Wm. Venz, Sekr.

Vortrag über Sozialismus und soziale Frage.

Hochansehnliche Versammlung!

Fast keine Zeitung bekommen wir heutigentags mehr zu Gesicht, in welcher nicht eine längere oder kürzere Abhandlung über den Sozialismus, der sogenannten roten Welle, welche heute fast aller Herren Länder überzieht, zu lesen ist. Die rote Gefahr, weit schlimmer als die gelbe Gefahr, macht sich immer mehr breit, und kann über kurz oder lang solche gewaltige Dimensionen annehmen, daß sie tatsächlich für kurze Zeit zur Herrschaft gelangt. Dieses jedoch wurde für die Sozialdemokratie der Anfang vom Ende sein, denn es würde ihr genau gerade so ergehen, wie es Ende des 18. Jahrhunderts den Jakobinern in Frankreich ergangen ist. Nachdem die roten Umsturz männer alle wilden Leidenschaften im Volke entfacht und das Volk selbst bis zur Raserei und Barbarei aufgestachelt haben, würden sie selber nicht mehr Herr der Situation sein und die Anführer würden fallen, wie auch Robespierre und andere Führer der Jakobiner damals gefallen sind. Wie immer und überall würde auch auf die Schreckensherrschaft der Sozialdemokraten sehr schnell die Reaktion folgen, und aus den rauchenden Trümmern und Ruinen des sozialistischen Zukunftsstrates würde neues Leben erblühen und die geläuterte christliche Weltanschauung würde als siegreiche Beherrscherin der Welt von da an regieren.

Das Bild, meine verehrten Anwesenden, welches ich da vor Ihren Augen aufgerollt habe, mag dem einen oder anderen von Ihnen wohl etwas stark charakterisiert vorkommen, jedoch betrachten wir die Zwecke und das Endziel des Sozialismus, so ist es kaum anders möglich, als zu vorerwähntem Resultat zu gelangen. Der erste Hauptzweck des Sozialismus ist der: „die nicht besitzende Klasse dahin aufzuklären, oder besser gesagt, ihr vorzuschwindeln, daß jeder Mensch mit gleicher Berechtigung zu den Gütern der Erde geboren sei“; d. h. nach ihren Grundsätzen hat kein Mensch das Recht, mehr persönliches Eigentum zu besitzen als ein anderer, und alle Menschen seien verpflichtet, zu gleichen Teilen an der auf Erden notwendigen Arbeit teilzunehmen. Es ist nun kaum zu glauben, daß es Leute gibt, die dumm genug sind, diese Lehrsätze des Sozialismus anzunehmen; denn gesetzt der Fall, die ganze Menschheit würde heute mit einem Male sozialistisch, das gesamte Kapital würde heute zu gleichen Teilen an die Bewohner des Erdballes verteilt und alle Menschen nähmen auch wirklich teil an der nun einmal unbedingt notwendigen Arbeit, könnte ein solcher Zustand auf die Dauer bestehen bleiben? Nein, das ist ganz unmöglich, denn die Individualität des Menschen setzt hier Schranken, die der Sozialismus nicht beseitigen kann. Der eine Mensch ist nüchtern und sparsam, der andere dagegen ein Säufer und Verschwender, der eine ist fleißig und geschickt, der andere dagegen faul

Verschönern Sie Ihr Heim. Die beste Art dies zu tun ist, wenn Sie es tapezieren. Wir haben soeben unseren Vorrat von Tapezierpapier erhalten. Besuchen Sie sich einmal unsere Muster. Preis von 6 Cents aufwärts.

Unser Frühlingsvorrat von Rodaks und Zubehör ist soeben angekommen.

**G. I. Wallace, Droguist,
Humboldt, Saskatchewan.**

WATSON DRUG CO., Watson, Sask.

Unsere Spezialitäten: Medizinien, Schreibmaterialien und verschiedenes. Schmutzfachen und Reparatur derselben. Augengläser. Augen werden gratis untersucht. Musikwaren. Zigaretten, Pfeifen und Tabak auf Lager. Wir trachten unsere Kunden aufs Beste zu behandeln. Kommen Sie daher und sprechen Sie bei uns vor.

Verlangt

Saskatoon Bier

und besteht darauf.

Die Qualität ist unvergleichlich und immer dieselbe. **Saskatoon Bier** ist gebraut von bestem Canadischen Malz und feinsten Edmischen Hopfen. Unser Wasser ist anerkannt als das geeignetste für Bierfabrikation. Die Brauerei ist die best eingerichtete in ganz Canada. Nur die allermodernste Maschinerie wurde gekauft und kein Geld gespart um das Produkt zu machen was es ist, gesund und angenehm zu trinken. Wenn Euer Wirt Euch auf Euer Verlangen nicht **Saskatoon Bier** gibt, schreibt uns direkt für Preise

Hoeschen, Wenßler Brewing Company,

— Limited —

Saskatoon, Saskatchewan.

Tembrock & Bruning

General Merchandise, Groceries und Hardware
Getreide und Farmprodukte gekauft und verkauft.

Mit dem Herannahen des Frühlings möchten wir alle unsere Winterwaren losichlagen und werden wir daher dieselben mit einer Herabsetzung von 10 Prozent verkaufen, so lange sie ausreichen.
Wir haben auch eine vollkommene Auswahl von „Dry Goods“, die wir im östlichen Canada eingekauft haben und die Ihnen in die Augen stechen werden. Wir verkaufen sie zu überaus billigen Preisen.
Unsere Groceries, Hardware, Stiefel und Schuhe sind vollständig.
Wir haben auch die Agentur für die rühmlichst bekannten Sharples Rahm-Separatoren.
Wenn Sie canadischer Bürger werden wollen, wenden Sie sich an uns, da Sie auch uns Ihre Papiere ebenso schnell erhalten werden als anderswo.
Wir sind ferner auch Landhändler; wenn Sie entweder Land verkaufen oder Land kaufen wollen, dann möchten wir Sie gerne sehen.
Endlich können wir Ihnen Geld auf verbessertes Farmland vorstrecken. Für eine schnelle Anleihe kommen Sie zu uns.
Um geneigten Zuspruch im Geschäft, bittet

**Tembrock & Bruning,
Münster, Saskatchewan.**